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直斥其水平已与归化之初相去甚远。 

中超新政颁布后，对本赛季的

影响颇大。众多归化球员的加入，

让比赛的观赏性提升到了新的层次，

也给中国队实力提升带来直接的帮

助。而大牌限薪令落实，则让很多

高薪水外援，开始寻找新的出路，

这对联赛格局所带来的影响，也是

十分深远的。

2019 年底，中国足协推出了限

薪令。其中规定，中超本土球员顶

薪是税前 1000 万元人民币，入选国

家队的球员在此基础上浮 20%。此

外，外籍球员薪酬不得超过税后 300

万欧元。中国足协主席陈戌源表示，

下赛季将采取进一步措施并实行更

严厉的限薪措施。陈戌源表示，“中

国足球联赛保持健康有序，过度泡

沫化，包括过度的投资，必须改变，

今年联赛开始前，有 16 家俱乐部退

出，为什么退出？因为不健康！要

保证联赛健康有序，必须要有一个

合理的财务状态才能够持续，我们

在年内肯定会推出进一步压缩投资，

进一步限薪的方案。

大牌的离开，典型当属富力扎

哈维，这位以色列国脚在中超的发

挥可圈可点，即使到欧陆踢球，依

旧能成为大腿级别的人物。可限薪

令也是真实存在，由此合同到期的

大牌与球队说分手，也是不得已的

事情。离开的应当绝不仅仅是扎哈

维，即便是苏宁冠军成员绝对主力

特谢拉，下赛季去向也难说。

明年的看点在哪里？看本土球

员？本土球员的发挥同样值得尊敬。

江苏苏宁的夺冠，特谢拉的确非常

厉害，可杨博宇、周云们在防线上

的稳定和努力，罗竞的世界波，谢

鹏飞、吉翔的来回飞奔，都是给国

内球员正名。在恒大发挥出色的韦

世豪、华夏幸福的尹鸿博、申花的

彭欣力……确实是在部分比赛中打

出了高水准。

然而，还是要看到国足人才培

养依旧处于比较尴尬的局面，任重

而道远。诸多新政的背后隐藏着十

分复杂的未来局面，归化所带来的

影响，也只能走着看了。

明年依然大概率赛会制

即使是场馆封闭，即使是集中比

赛，依旧没有打消球迷们对中超联赛

的热情。复赛后的几个月，球迷们活

跃在互联网各大平台上，通过各类方

式，支持自己的主队。允许部分球迷

到比赛场地内观战后，大量的绝对拥

趸也都是亲临场地，呐喊助威，足球

激情在特殊时期依旧不减。

明年的联赛会如何？中国足协

也透露了相关信息。

中超联赛今年的运行模式得到

了国际同行的高度认可，包括亚足

联、英超、德甲等国际体育组织和

联赛纷纷向中超取经，交流如何在

疫情下复赛以及相应的措施和工作

细则。即将在卡塔尔举行的亚冠联

赛东亚区比赛，就将参照中超联赛

的“闭环管理分区”制度，将所有

参赛球队都安排在完全封闭的区域。

刘奕表示，如果说整个赛季有

什么遗憾，应该是略显局促的赛程

安排让广大球迷意犹未尽。此次中

超赛程压缩 1/3，也是受迫于要兼顾

亚冠联赛和世界杯预选赛的日程。

下个赛季如果能在三四月份开幕，

一定可以为球迷呈现一个更完整、

更精彩的赛季。

中国足协主席陈戌源在接受央

视采访时表示，下赛季延续赛会制

的可能性非常高。根据疫情防控的

要求，本赛季中超联赛划分为两个

赛区，分别在苏州和大连进行。陈

戌源表示，本赛季的中超完全实现

了开赛时所定下的‘一个确保，两

个力求’目标，具体来说，就是确

保不发生疫情感染，力求比赛公平、

力求联赛有序进行。

“根据目前情况，对疫情常态

化防控的要求，我个人认为明年联

赛赛会制概率会非常大。如果回到

主客场，万一局部地区有零星反弹，

那对联赛的伤害非常大。”陈戌源

表示，“中国足协要尽全力把联赛

办好，要让老百姓看到中国足球的

进步和中国足球的希望。（防疫）

考试必须合格，如果不合适，说明

中国足协无能。”

从陈戌源的言下之意来看，明

年中超将肯定进行赛会制的比赛。

但因为时间比较充裕，几乎可以肯

定，中国足协会抛弃今年第二阶段

的淘汰赛形式，很可能在第一阶段

进行之后，在第二阶段再次进行循

环赛，以更加符合联赛的特点，也

让赛制变得更加公平。

　　与保利尼奥相对应的则是一些大牌外援的状态下滑，
以及一些备受瞩目的归化球员日渐平庸。


